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189. Versammlung der Fachschaften (VeFa UP) 
 

1.09.1.15    11.07.2019 

Tagesordnung 
0. Beschlussfähigkeit / Tagesordnung / Protokoll der letzten Sitzung 
1. Mitteilungen 

1.1 Mitteilungen des Präsidiums 
1.2 Mitteilungen des Studierendenparlaments (StuPa) 
1.3 Mitteilungen des Allgemeinen Studierendenausschusses (AStA) 
1.4 Mitteilungen der Fachschaftsräte (FSRs) 
1.5 Mitteilungen der Gäste 

2. Änderung der Satzung der Studierendenschaft 
3. Anträge 

3.1 Fahrt Soziologie 
3.2 BPB-Hefte 

4. Studentische Lernräume 
5. Erstihefte 
6. Sonstiges 

6.1 Nächste VeFa 
 

Anwesende 
Präsidium 
Hendrik Rätz, Felix Rindt, Sophie Schreyer, Johannes Wolf 
Fachschaften – anwesend 17 von 31 stimmberechtigen Fachschaftsräten 

• AnglAm 

• BCE 

• Cognitive Systems 

• Digital Engineering 

• G3 

• Geschichte 

• Jüd. Studien 

• Klassphil 

• Lehramt 

• Linguistik 

• MaPhy 

• Psychologie 

• Philosophie 

• PuV 

• Soziologie 

• WAT 

• Wiwi 

 
Allgemeiner Studierendenausschuss (AStA) 

• Philipp Okonek (Campuspolitik) 

• Michal Luszczynski (Campuspolitik) 
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(weitere) Gäste 

• Vincent Heßelmann 

 
Protokollant: Felix Rindt 
Format der Darstellung von Abstimmungsergebnissen: [Dafür / Dagegen / Enthaltungen] 
 

Zusammenfassung der Beschlüsse 
• FSR KlassPhil, Planer des BPB für Begrüßungstage (fachschaftsübergreifend) 

o Ein Änderungsantrag des FSR DE zur Erhöhung der Stückzahl auf 1400 Exemplare wird 
angenommen. 

o Wir beschließen, den geänderten Antrag anzunehmen. [15|0|2] 

• Förderung der Fahrt der FSRs Soziologie und Philosophie 

o Wir beschließen die Annahme des Antrags. [15|0|2] 
 
 

Protokoll 
Beginn: 18.15 Uhr 
 

0. Beschlussfähigkeit / Protokolle / Tagesordnung / Mitteilungen des Präsidiums 
0.1 Beschlussfähigkeit: 

 17 von 31(stimmberechtigten) FSRs anwesend. 

0.2 Tagesordnung 
Es wird einstimmig beschlossen, den Initiativantrag des FSR Soziologie (Förderung einer Fahrt)  in 

die Tagesordnung aufzunehmen.  
Es wird einstimmig beschlossen, den Initiativantrag des FSR KlassPhil (BPB-Planer) in die 

Tagesordnung aufzunehmen.  
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.  

0.3 Protokolle der letzten Sitzung (188. VeFa) 
Die Protokolle der 188. VeFa sind angenommen. [15|0|2] 

  

1. Mitteilungen 

1.1 Mitteilungen des Präsidiums 
Die VeFa hat einen Stand beim WarmUp. 
1.2 Mitteilungen des Studierendenparlaments (StuPa) 
keine 

1.3 Mitteilung des Allgemeinen Studierendenausschusses (AStA) 
• Es werden Wahlhelfende gesucht. 

• Es gab weitere Treffen zum Leitbild Lehre (u. a. im Rahmen des Quality Audit Netzwerks) 

• Die Queere Woche (organisiert von UPride) wurde gut aufgenommen und wird als vorbildlich 
interdisziplinär gelobt. Probleme bereite nur die Verhinderung (seitens Uni) einer offiziellen 
Flaggenhissung, was geändert werden soll. 

• Der Tag gegen anti-muslimischen Rassismus bzw. die Awarenessschaffung wurde gut aufgenommen, 
trotz vereinzelter politischer Gegenstimmen. Mehr dazu (z. B. historischer Hintergrund) unter 
www.tgamr.de. Mehr zum Rassismusbegriff unter www.bpb.de/gesellschaft/migration/dossier-
migration/223738/rassismus?p=all&fbclid=IwAR2_pLE7f3m9czMRVw_OXqkI4-
HUlbgHFsjv8wf2oWFg7gy9iyqEsMHGP60.  

• Es sollen 1500 Studierende für Gesundheitsfächer bzw. für die neue (Verbund)Fakultät für 
Gesundheitswissenschaften dazu kommen. Die Wohnungslage wird dadurch trotz neuen 
Studierendenwohnheimen knapper. 

• Im Herbst wird in Golm ein neues Studierendenwohnheim eröffnet. Ein weiteres soll im 

http://www.tgamr.de/
http://www.bpb.de/gesellschaft/migration/dossier-migration/223738/rassismus?p=all&fbclid=IwAR2_pLE7f3m9czMRVw_OXqkI4-HUlbgHFsjv8wf2oWFg7gy9iyqEsMHGP60
http://www.bpb.de/gesellschaft/migration/dossier-migration/223738/rassismus?p=all&fbclid=IwAR2_pLE7f3m9czMRVw_OXqkI4-HUlbgHFsjv8wf2oWFg7gy9iyqEsMHGP60
http://www.bpb.de/gesellschaft/migration/dossier-migration/223738/rassismus?p=all&fbclid=IwAR2_pLE7f3m9czMRVw_OXqkI4-HUlbgHFsjv8wf2oWFg7gy9iyqEsMHGP60
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Stadtzentrum folgen. 
o G3: Die neuen Zimmer sind zwei Betten in einer Küche.  
o Das sei eine Notlösung - zusätzlich zu den Notunterkünften, die ohnehin eingerichtet 

werden sollen. Kritik daran wurde bereits geübt. 

• Landeslehrpreis ging an 2 Profs aus Anglistik/Amerikanistik 

• Lehramtsforum: Austausch über Weiterentwicklung. Anfang/Mitte September soll mit mehr Leuten 
ein Reset stattfinden. 

o  FSRs mit Lehramtsbezug sollen sich gerne beteiligen.  

• Campusentwicklung (v. a. Verpflegungslage) 
o Stadtpolitisch ist von einer Neuen Mitte rund um den Golm die Rede. 
o Vorübergehend kann man sich Foodtrucks (regional u. nachhaltig) nahe dem Bahnhof 

vorstellen. 
o Im neuen Informatikgebäude ist bestenfalls eine kleine Caféteria möglich. 
o DE: Am Griebnitzsee haben sich die Fakultätsräte getroffen. Das war nicht so sinnvoll, 

sodass es in einer Neuauflage vernünftig weitergeführt werden soll, sodass sich mit den 
Mensaplänen auch was tut. 

• Grillverbot: Damit muss in auch zukünftigen Sommern gerechnet werden. Die FSRs sollten sich 
darauf einstellen. 

o G3: Dafür könnte man in der VeFa einen Gasgrill anschaffen. 
 

1.4 Mitteilungen der Fachschaftsräte (FSRs) 
Keine 
 

2. Änderung der Satzung der Studierendenschaft 

• Das StuPa-Präsidium berichtet von der Satzungsänderung. 

•  Darin sind 2 Anträge enthalten. 

•  Protokollführung im AStA (Paragraph 7) 
o Sie sollen umfangreicher, zuverlässiger, besser abrufbar sein 

o Gilt nicht für Protokolle von FSRs 

•  Einrichtung eines autonomen Referats für studentische Beschäftigte 

o Der Bereich ist bisher weder im Land, noch in der Uni, aber auch noch nicht im AStA 
vernünftig abgedeckt. 

o Ab 2021 sind ggf. auch Studierende im Personalrat bzw. werden durch diese vertreten. 
o Gewählt werden soll auf einer Vollversammlung der studentischen Beschäftigten. 
o Sozio: Es ist ein richtiger Schritt für die Situation der studentisch Beschäftigten. 

• Kein FSR meldet Interesse an, das aufschiebende Veto-Recht der VeFa wahrzunehmen. 

•  Das StuPa-Präsidium erklärt das Veto verfahren. 

•  Wir beschließen, der Satzungsänderung zuzustimmen. [17|0|0] 
 
3. Anträge an die VeFa 
3.1 Antrag auf Förderung der Fahrt der FSRs Soziologie und Philosophie 

•  FSR Sozi fasst den Antragstext zusammen. 

•  Der Antrag war mit 3000€ für 20 Leute ausgelegt und soll für 15 Leute auf 2000€ geändert 
werden. Es gibt Anmeldung aus vielen verschiedenen Fachschaften. 

•  AnglAng: Ist mit so vielen Teilnehmern aus verschiedenen Fächern noch der Fachbezug 
gegeben? (Bezug auf Eigenbeteiligung) 

•  Jüdische Studien: Wird der Antrag dadurch beeinträchtigt, dass sich schon 15 Interessierte 
gefunden haben? 

o  Soziologie: Wir sind da gebunden an die 5er Fachschaftstickets der Tagung. 
o  Jüd. Studien.: Ok. 
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• CogSys: Ist 30€ nicht teuer für ein Hostel? 

o Soziologie: Wir haben viel gesucht. Jena ist “hostelarm” und es war nichts Besseres 
zu finden. 

o CogSys: Ok 

 

• Wir beschließen die Annahme des Antrags. [15|0|2] 
 
3.2 Antrag zum Kauf von Planern der BPB als Begrüßungsmaterial 

• KlassPhil erklärt den Antragstext. 

• WAT: Kann man die Anzahl erhöhen? 

o  KlassPhil: Interesse zur Erhöhung der Anzahl ist vorhanden. Die 700 war konservativ 
gewählt. 

o DE: Man könnte gleich 1400 bestellen. Die VeFa hat Geld und es würden sich 
genügend Abnehmer finden. 

• Es wird erfragt, welche FSRs daran Interesse haben, Planer für die eigene Fachschaft zu 
erhalten. Viele haben Interesse. 

• Ein Änderungsantrag von DE zur Erhöhung auf 1400 Exemplare wird von KlassPhil 
angenommen. 

• Wir beschließen, den geänderten Antrag auf 1400 Planer zu insgesamt 1150€ anzunehmen. 
[15|0|2] 

 
4. Studentische Arbeitsräume in Golm 
Eine Präsentation mit Statistiken, Anmerkungen, Wünschen und Vorschlägen zur Raumnutzung in 
Golm wird gezeigt. 
 
5. Erstihefte   

• Es wurde sich ein Austausch über Erstihefte gewünscht. 

• Etwa 60% der FSRs auf der VeFa haben ein Erstiheft. 

•  BCE erklärt deren Erstiheft. Inhalte: 
o  Lagepläne, Verkehrsanbindung, Module, Termine im Semester, Stundenpläne und 

Ansprechpartner der Studiengänge, PUCK, Gremien der Uni, Hochschulsport, 
besondere Räume, Angebote des FSR 

o Zu jedem Wintersemester wird die Word-Datei aktualisiert. Jedes FSR-Mitglied erhält 
einen Teil zur Überarbeitung. 

• Das MaPhy Heft ist ziemlich ähnlich. Sie haben Kommentare der Profs zu den 
Erstsemesterveranstaltungen. 

•  Jüdische Studien hat die folgenden Inhalte: Sehenswürdigkeiten (viel Bezug zum Studienfach) 
in Potsdam, Studentische Locations in Potsdam, Literaturempfehlungen, Hochschulgruppen 

•  Bei DE ist außerdem im Inhaltsverzeichnis: Uni Potsdam, Besonderheiten am HPI, Wie 
funktioniert Studieren (LP, Module, Bib, Mensa), Kooperationen/Angebote AStA (Nightline, 
Nextbike, Semesterticket, ...), Drucker einrichten, FSR Website, Evaluierung 

•  CogSys hat die Inhalte: Stipendien, Leben als Studierender 

• Psycho hat für den Master ein Extraheft. 
  
•  Verteilen der Erstihefte:  

o  CogSys: PDF auf Stick in Erstitüten 

o  MaPhy: Ausgedruckt in Erstitüte 

o  Im AStA können Erstihefte gedruckt werden. 
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o DE: PDF-Download (mit Hinweis in Ersti-Mappe) 
 

• Das Präsidium bittet um Einsendungen zu Material, dass dann an alle FSRs verteilt werden 
kann. 

  
• AStA weist auf die Hinweise für Erstsemester auf der Website der UP hin. 

• AStA stellt den Auftritt des FSR Mathe an der Uni Kaiserslautern vor. 
(https://fachschaft.mathematik.uni-kl.de/erstis/index.php) 

• AStA aktualisiert Notizen im FSR-Leitfaden. 
 
6. Sonstiges   
 
6.1 Nächster Termin 
Da vorlesungsfreie Zeit ist, werden die nächsten zwei VeFa-Termine gedoodled. 
 
Ende: 19.42 Uhr 

https://fachschaft.mathematik.uni-kl.de/erstis/index.php

